

Planes de Explotación del Campo de Prácticas y de Extensión Cultural para la comarca

En Villarrubia de los Ojos, Las Labores y Arenas de San Juan se celebraron los primeros cursillos de divulgación técnico-agrícola.

Destacaremos por su indudable interés, los Planes de Explotación del Campo de Prácticas del Centro de Daimiel y el de Extensión Cultural para la comarca, que fueron aprobados por el Patronato Provincial de Enseñanza Media y Profesional para su desarrollo en el presente curso escolar.

El primero de dichos planes, comprende un cuestionario de trabajos y cultivos, de distinta orientación, según el período escolar de los alumnos, y abarca en su conjunto prácticas de agronomía y de mecánica agrícola; cultivos herbáceos y arbóreos; zootecnia; patología animal y vegetal, etc.; así como también, a propuesta del Vocal-ponente Sr. Ayuso, se incluye el conocimiento de alternativas de cultivo, de productos industriales, como plantas forrajeras, algodón y remolacha, entre otras.

El cuestionario comprende, como peculiar de la comarca manchega, un interesante temario referente a industrias enológicas y derivadas; fabricación de quesos; extracción de aceites, etc.

El segundo plan citado tiene por objeto penetrar en la comarca daimieleña a través de misiones culturales y comprende las localidades de Villarrubia de los Ojos, Las Labores, Arenas de San Juan, Fuente el Fresno, Torralba, Carrión, Malagón y Bolaños.

Las enseñanzas tendrán un marcado carácter práctico y habrán de referirse a cuestiones agrícolas y ganaderas, y de índole social y económica, más preponderantes en cada pueblo, de común acuerdo con las autoridades, entidades culturales y sindicales.

Las explicaciones serán ilustradas con proyecciones, bien de tipo cinematográfico o con diapositivas, y se completarán con el reparto de folletos divulgadores y de semillas y muestras de abonos, para que depositados, estas últimas, en cada

Hermandad Sindical, puedan servir de elemento de comparación; así como también se distribuirán cierta clase de insecticidas, herbicidas, hormonas vegetales, etc. Se efectuarán, asimismo, análisis sobre muestras de vinos y abonos.

La misión cultural actuará durante tres días, de trabajo permanente, en cada localidad y se llevará a cabo a lo largo del curso escolar. Estarán a cargo de las enseñanzas los profesores del centro y destacadas personalidades en las materias propias del cursillo.

El Gobernador Civil-Presidente del Patronato, ha aprobado esta iniciativa y ofrecido su apoyo para que, las autoridades locales colaboren lo más ampliamente posible en esta cruzada, que sitúa al Instituto Laboral de Daimiel en punta de vanguardia para cooperar a la elevación cultural y técnica de la comarca en donde radica.

CURSILLOS DE DIVULGACION TECNICO-AGRICOLA EN VILLARRUBIA DE LOS OJOS, LAS LABORES Y ARENAS DE SAN JUAN

Este plan de extensión cultural se está desarrollando por varios pueblos de la comarca de Daimiel, a cargo de la cátedra ambulante de nuestro Instituto Laboral.

Dió comienzo en los primeros días de febrero con un cursillo de tres días en Villarrubia de los Ojos, donde se pronunciaron las siguientes conferencias: D. Joaquín Rabinal de Val, Ingeniero Agrónomo y Director del Centro, disertó sobre «Cultivo del olivo» y «Enfermedades del olivo»; D. Manuel de la Granja Alonso, Licenciado en Químicas y profesor del Ciclo de Ciencias, habló sobre «Algunos

aspectos de la vinificación» y «Elaboración del aceite»; por último, el Licenciado en Letras y Profesor de Geografía e Historia, D. Francisco Pérez Fernández, disertó sobre «La Enseñanza Laboral». Todas las conferencias fueron ilustradas con documentales cinematográficos, proyecciones y diapositivas, dándoles un carácter eminentemente práctico.

En Las Labores, el Sr. Rabinal explicó los «Procedimientos para combatir algunas plagas del olivo» y la «Elección y utilización de semillas apropiadas», el señor de la Granja dió instrucciones sobre «Análisis de vinos y aceites» y el Perito Agrícola don Rafael Pinilla Fisac, también profesor del Centro, planteó la «Necesidad de repoblación con vides americanas».

Por último, en el pueblo de Arenas de San Juan, se explicaron temas agrícolas como «Enfermedades de la vid y modo de combatirlas», «Maquinaria agrícola moderna» (Sr. Rabinal), «Interés de las alternativas de cultivo» (Sr. Azuara del Molino, Perito Agrícola y Profesor de prácticas de campo), «Subproductos de la vinificación» (por D. Manuel Durán Sanz, Lcdo. en Químicas) y otros generales como «La Mancha en la Historia», a cargo de don Donato de la Horra, Licenciado en Letras y Profesor, y «Los Institutos Laborales», por el Sr. Pérez Fernández.

En este mes se celebrará otra Misión Técnico-Agrícola en Bolaños.

Esta intensa labor de divulgación, a cargo de la cátedra ambulante, se continuará en días sucesivos por otros pueblos comarcanos, donde se espera con análogo interés la actuación de estos profesores, que no limitan su actuación a la cotidiana labor en sus clases, sino que procuran la extensión cultural a zonas donde pueden ser interesantes sus prácticas y explicaciones.